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Владимир ЖИРИНОВСКИЙ,
член Госсовета РФ, лидер ЛДПР

Завершилась 
самая длинная 
в истории сес-
сия Государ-
ственной Думы. 
Фракция ЛДПР, 
как и в предыду-
щие годы, вела 
активную работу 
по отстаиванию 
интересов рус-
ских людей.

Мы поддержали закон о контр-
санкциях против США, причем 
текст был серьезно доработан, что-
бы не навредить гражданам Рос-
сии. Минимальный размер оплаты 
труда был увеличен почти до 11 
тысяч рублей. Приняли закон, за-
щищающий дольщиков. Ужесто-
чили требования к организации 
детского отдыха. Жильцы по всей 
стране могут заключать прямые до-
говора на оплату электроэнергии. 
Убираем посредника, а это значит - 
дешевле будет, надежнее и быстрее. 
Продлили амнистию капиталов до 
февраля 2019 года, и дачную амни-
стию продлили до марта 2020 года. 
Наконец-то урегулировали изуче-
ние местных языков - теперь их не 
будут изучать в ущерб русскому, и 
только на добровольной основе, 
никакой обязаловки!

Но были и законы, по которым 
мы голосовали против. В первую 
очередь это повышение НДС и 
повышение пенсионного возрас-
та. К сожалению, у партии власти 
столько кресел в Госдуме, что они 
могут проводить антинародные за-
коны, не учитывая мнения других 
фракций. Но мы будем бороться за 
то, чтобы эти вредные для страны 
и людей законы были отменены!

Мы будем добиваться, чтобы раз-
ница в зарплате на предприятиях 
и в учреждениях у самого низко-
оплачиваемого и самого высоко-
оплачиваемого сотрудника была бы 
минимальной, хотя бы в 10 раз - а 
у нас в 1000 раз.

Партия ЛДПР разработала около 
20 законов, которые мы будем от-
стаивать в Государственной Думе. 
Например, давно пора ввести за-
прет на рекламу лекарств на теле-
видении. Такое впечатление, что у 
нас у всех грибок, простатит, дру-
гие болезни! Это же плохо действу-
ет на людей - начинают думать о 
болезнях, у них портится настрое-
ние, падает трудоспособность, и 
даже на отдыхе они не могут рас-
слабиться.

Дальневосточный гектар - ну что 
такое один гектар, надо давать хотя 
бы десять! Страхование вкладов - 
государство должно гарантировать 
100% независимо от суммы!

Но самое страшное - это 282-я 
статья, по которой могут посадить 
кого угодно, посмотрел не так, в 
интернете лайк поставил - и все, 
возбуждение ненависти или уни-
жение достоинства. Ее нужно от-
менять или модифицировать! 

 ■ СОБЫТИЕ

Ирина СУХАНОВА

Гости праздника 
побывали
на костюмированном 
представлении
и гастрономическом 
фестивале.

Ленинградская область от-
метила 91-й день рождения: 
праздник в честь образования 
одного из ведущих регионов 
России прошел в старинном 
Выборге. Средневековые сте-
ны города стали отличной де-
корацией для костюмирован-
ного карнавала, собравшего 
гостей не только со всей об-
ласти, но и со всей России и 
из-за рубежа.

Выборг был основан в сред-
ние века шведами, его мож-
но смело назвать музеем под 
открытым небом: в нем со-
средоточено более 300 исто-
рических и архитектурных 
памятников. Именно богатая 
история города и подсказа-
ла идею театрализованного 
праздника. В костюмирован-
ном параде «Ожившие гер-
бы» приняли участие жители 
18 районов области, кото-
рые творчески обыграли ге-
ральдические символы своих 
территорий. Улицы Выборга 
заполнились рыцарями в сред-
невековых доспехах, дамами 
в кринолинах, боярами в ме-
ховых шапках и офицерами в 
треуголках Петровской эпохи. 
В костюмированном показе 
приняла участие и команда ад-

министрации Ленинградской 
области: в образе древнерус-
ского князя зрители узнали 
губернатора региона Алек-
сандра Дрозденко.

Праздник продолжился 
концертом звезд российской 
эстрады. Поздравить жите-
лей региона приехали Денис 
Майданов, Александр Па-
найотов, группа «Фабри-
ка», заслуженный артист 
России Юрий Гальцев и 
другие исполнители. Тем вре-
менем в центре Выборга раз-
вернулись гастрономический 
фестиваль «Калейдоскоп 
вкуса», сельская ярмарка и 
Город мастеров. Гостей уго-
щали традиционным выборг-
ским кренделем, карельски-
ми пирожками-калитками, 

пирогами-рыбниками, души-
стым копорским чаем и рус-
ским сбитнем.

Но не только развлечения-
ми был наполнен этот день: 
приехавший на день рождения 
области министр культуры Рос-
сии Владимир Мединский и 
губернатор Александр Дроз-
денко побывали на нескольких 
объектах культурного насле-
дия Выборга, где сейчас ведут-
ся реставрационные работы.

- Выборг  - настоящая тури-
стическая жемчужина евро-
пейского масштаба, - отметил 
Владимир Мединский. По сло-
вам министра, город-музей рас-
сматривается Минкультом РФ в 
числе приоритетных объектов 
для продолжения реставраци-
онных работ. Администрация 

области также представила 
министру 12 новых проектов 
восстановления исторического 
центра города на общую сум-
му 500 млн. рублей. Все они 
прошли историческую экспер-
тизу и готовы к реализации.

В день рождения Ленинград-
ской области жителей Выбор-
га ждал еще один приятный 
сюрприз: в городе запустили 
новый путепровод на пере-
гоне Выборг - Таммисуо. От-
крывая его, губернатор Алек-
сандр Дрозденко напомнил о 
доброй традиции: каждый год 
день рождения Ленинградской 
области отмечается в разных 
городах региона. И каждый 
раз праздник начинается с от-
крытия дорожных объектов, 
которые делают жизнь горо-
жан комфортнее и удобнее.

- В прошлом году мы запу-
стили путепровод в Гатчине, 
сегодня  - в Выборге. Особо 
отмечу, что стройка выполнена 
с соблюдением всех современ-
ных требований экологической 
безопасности, - отметил глава 
региона. 

Во время праздника стало 
известно, какой город примет 
у себя 92-й день рождения Ле-
нинградской области: следую-
щей столицей региона станет 
Бокситогорск. На его террито-
рии не только пройдут празд-
ничные мероприятия, но и весь 
год будут проходить заседания 
регионального правительства. 
Из бюджета Ленинградской 
области на благоустройство 
Бокситогорска будет допол-
нительно выделено 100 млн. 
рублей.

 ■ ПОЛИТИЧЕСКАЯ СРЕДА

ЛДПР за отмену 
282-й статьи!

Геральдический парад в средневековом городе:

Ленинградская область 
отметила день рождения 
в старинном Выборге
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В костюмированном параде принял участие 
и губернатор области Александр Дрозденко.

Во время суб-
ботнего пара-
да президента 
Венесуэлы Ни-
коласа Мадуро 
пытались убить в прямом 
эфире. Когда глава государ-
ства выступал с речью, в 
небе взорвались три дрона-
мультикоптера. Президен-
та загородили охранники, 
а вот его супруга Силия 
(на  фото - слева) оста-
лась стоять беззащитной. 
Первая пара Венесуэлы не 
пострадала, а семеро гвар-
дейцев получили ранения. 

Ответственность за по-
кушение взяла на себя 
подпольная группировка 
«Фланелевые солдаты». 
Произошедшее они уже 
назвали тренировкой, 
показавшей уязвимость 
президента, и обещали в 
следующий раз довести 
начатое до конца. ZU
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Антон КУБЫШКИН

Клиенты все чаще 
выбирают «натуральное 
возмещение» и стали 
аккуратнее на дорогах.

Российский союз автостра-
ховщиков (РСА) подвел итоги 
первого полугодия на рынке 
автогражданки. Объем начис-
ленных премий по ОСАГО в 
январе - июне составил 109 
млрд. рублей, а сумма выплат 
по страховым случаям - 68,1 
млрд. Среди основных тен-
денций: снижение средней 
стоимости полиса и рост до-
ли натурального возмещения 
после ДТП.

СРЕДНИЙ ПОЛИС 
ПОДЕШЕВЕЛ  
НА 100 РУБЛЕЙ

Средняя стоимость полиса 
ОСАГО в первом полугодии 
составила 5673 рубля. 
Это почти на 100 рублей 
меньше, чем год назад. 
Как объясняют в РСА, 
это связано с тем, что 
каждый год увеличива-
ется число автовладель-
цев, имеющих скидку 
на ОСАГО - за безава-
рийную езду.

При этом аварий-
ность тоже снижает-
ся. Частота страховых 
случаев составила 5,7% 
(годом ранее - 7,1%). За 
счет этого средняя вы-
плата после ДТП тоже 
снизилась - до 64 553 
рубля (год назад было 
77 250 рублей).

Статистика показы-
вает, что существенно-
го снижения выплат по 
сравнению с прошлым 
годом (на 31%) рынку 
удалось достичь во многом 
благодаря Росгосстраху, ко-
торый успешно реализует 
антикризисную программу 
в ОСАГО. Без учета показа-
телей Росгосстраха снижение 
выплат по ОСАГО за первое 
полугодие в целом по рынку 
составило бы всего 13%.

- Запущенная нами боль-
ше года назад антикризис-
ная программа в ОСАГО 
не просто доказала свою 
успешность, а оказалась 
более результативной, чем 

мы предполагали, - гово-
рит генеральный директор 
ПАО СК «Росгосстрах»  
Николаус Фрай. - Во многом 
благодаря этому, а также кар-
динальной перестройке всех 
бизнес-процессов в компа-
нии нам удалось закончить 
первое полугодие 2018-го с 
прибылью в 3 млрд. рублей. 
Это первое прибыльное по-
лугодие за несколько лет, 
причем результаты оказались 
гораздо выше запланирован-
ных. Радует, что показатели 
прибыльности превосходят 
наши прогнозы, но еще боль-
ший оптимизм внушает тот 
факт, что компании удалось 
вернуться к растущей моде-
ли - мы видим рост бизнеса 
от месяца к месяцу.

БАЛАНС РАЗНЫХ ВИДОВ 
СТРАХОВОК

В прошлом году компания 
была лидером рынка авто-
гражданки, но в этом созна-
тельно снизила долю этого 
вида страхования в портфеле.

- Имеющийся сейчас объем 
сборов по ОСАГО и рыноч-
ная доля договоров обяза-
тельного страхования граж-
данской ответственности 
автомобилистов являются 
хорошей промежуточной 
точкой в процессе оздоровле-

ния портфеля нашей 
компании, - говорит 
Николаус Фрай. - До-
ля ОСАГО в портфеле 
компании составля-
ет 32%, а доля добро-
вольных видов (таких 
как КАСКО и имуще-
ственное страхование) 
увеличилась на 10 про-
центных пунктов - до 
50%. Таким образом, 
портфель компании 
стал более сбалансиро-
ванным.

По словам Фрая, ком-
пании удалось добить-
ся этого за счет более 
жесткого управления 
качеством продаж, то-
тального контроля в 
урегулировании убыт-

ков, активного противо-
действия мошенникам 
и автоюристам, а также 
масштабного исполь-
зования «натурального 
возмещения». За счет 
этого удалось разорвать 
порочный круг убыточ-
ности от ОСАГО. В ито-
ге автогражданка вновь 
стала для компании 
прибыльным сегментом, 
а сама компания - драй-
вером перемен для всего 
страхового рынка.

«НАТУРАЛЬНОЕ 
ВОЗМЕЩЕНИЕ» 
ВЫБИРАЮТ  
90% КЛИЕНТОВ

Сейчас около 90% 
клиентов компании по 
автогражданке, на ко-
торых по закону рас-
пространяется право 

«натурального возмещения», 
после страхового случая на-
правляются для ремонта ав-
томобилей на станции техоб-
служивания. Такая модель 
урегулирования убытков не 
только способствовала сокра-
щению необоснованных вы-
плат и снижению корыстного 
интереса заинтересованных в 
наличных автоюристов, но и 
стала конкурентным преиму-
ществом компании.

- Мы имеем договорные 
отношения с более чем 

2 тыс. станций техническо-
го обслуживания автомоби-
лей (СТОА) по всей стране. 
Это позволяет обеспечивать 
ремонт автомобилей любых 
марок и любой сложности. 
Напомню, законодательство 
требует, чтобы предлагаемый 
страховщиком сервис нахо-
дился не более чем в 50 км 
от места ДТП или места жи-
тельства страхователя. Наша 
компания не только удовлет-
воряет этим нормативам, но 
и во многих регионах может 
предложить клиенту выбор 
из нескольких СТОА, - го-
ворит член правления - руко-
водитель блока «Автострахо-
вание» Росгосстраха Дмитрий 
Пурсанов. - Конечно, это не 
гаражные сервисы, а полно-
ценные станции техобслужи-
вания, способные обеспечить 
соблюдение технических ре-
гламентов и высокое каче-
ство восстановительных ра-
бот, - мы тщательно следим 
за этим. Ремонт автомоби-
лей в первые два года после 
выпуска осуществляется на 
СТОА официальных дилеров 
марок.

Подобная схема урегули-
рования убытков уже не пер-
вый год используется стра-
ховщиками для клиентов, 
имеющих договоры добро-
вольного автострахования. В 
компании рассчитывают, что 

ее по достоинству оценят и 
страхующиеся по ОСАГО ав-
томобилисты, которые ценят 
свое время и хотели бы без 
лишних хлопот получить от-
ремонтированную после ДТП 
машину. «Натуральное воз-
мещение» избавляет их от не-
обходимости самостоятельно 
заниматься поиском сервиса 
и запасных частей. Для срав-
нения: в ходе ремонта запча-
сти оплачиваются без учета 
износа. Притом что при вы-
боре денежного возмещения 
учитывался бы износ.

- Головную боль по органи-
зации ремонта страховая ком-
пания берет на себя, говорит 
Дмитрий Пурсанов.

СКАЗАНО
«Если обобщить все трен-

ды - водители стали меньше по-
падать в аварии, стали ездить 
аккуратнее, а также активнее 
стали пользоваться натураль-
ным возмещением. Страховщики 
стараются применять натураль-
ное возмещение именно там, где 
наиболее активны криминальные 
автоюристы. Таким образом, 
они отсекаются от возможно-
сти дополнительных накруток 
на выплату через суды».

(Игорь ЮРГЕНС,  
глава Российского союза 

автостраховщиков.)
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Николаус Фрай: 
«Запущенная нами 
антикризисная 
программа  
в ОСАГО  
оказалась  
более 
результативной, 
чем мы 
предполагали».

Дмитрий 
Пурсанов:  

«Мы тщательно 
следим 

за качеством 
ремонта 

автомобилей 
наших клиентов 

на станциях 
техобслуживания».

Ситуация с ОСАГО меняется благодаря 
«натуральному возмещению».

ОСАГО без головной боли
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Окончание.  
Начало на < стр. 1.

- Я не знаю, что говорить. Я боюсь 
камер, журналистов, всех, - хрупкая 
39-летняя Аурелия Дундук действи-
тельно выглядит затравленно. Но слез 
нет, видимо, на них уже не хватает 
сил. - Один хороший момент есть во 
всей этой истории. Я наконец-то уви-
дела своих детей…

ПОЗНАКОМИЛИСЬ НА ОСТАНОВКЕ
До той трагической пятницы, 27 ию-

ля, когда девчонки буквально изреше-
тили своего отца кухонным ножом, 
Аурелия не жила с ними в квартире на 
Алтуфьевском шоссе почти три года.

- Я поддерживала связь с девочками 
через их школьных подруг, через род-
ственниц - Мишиных сестер. Они от-
вечали на мои звонки и СМС. Я спра-
шивала, как дети, а меня уверяли: «Все 
хорошо. Он их не обижает, хорошо к 
ним относится, балует даже. Учатся». 

- Вы вообще не виделись? 
- Всего пару раз. За ними же постоян-

ный контроль был. Арсен (родной пле-
мянник убитого. - Авт.) по поручению 
Миши каждый шаг их отслеживал. Но 
иногда, когда отца не было дома, де-
вочки шли как будто с собакой гулять, 
а сами ко мне. И мы у моей подруги в 
соседнем доме увидимся, обнимемся. 
«Как дела, девочки?» - «Все хорошо». 
Быстренько-быстренько - и убежали, 
чтобы он не узнал. Если бы они мне 
только сказали, что там творится, я бы 
что-нибудь придумала!.. А я была уве-
рена, что все наладилось с моим ухо-
дом, - может, раньше я его раздражала, 
а теперь меня нет и все нормально.

- Когда вы вместе жили, он детей бил? 
Приставал к ним? 

- Нет, такого не было. Все мне до-
ставалось. За его сестру, за маму, за 
Арсена… Все они много лет жили в 
той двушке вместе с нами. Кто что не 
так делал, он на мне срывался. По-
лотенце не так висит, прошла не так, 
чай не тот… Мы прожили с ним 20 лет. 
Познакомились, мне было 17, ему 34. 
Он умел красиво говорить, а я моло-
дая была... 

ПЯТЬ ЛЕТ  
НЕ ВыхОдИЛА НА уЛИцу

- Аурелия, когда он начал вас бить? 
- Да почти сразу, как я к нему пе-

реехала. Первый раз, помню, когда 
Сереже (старший сын. - Авт.) было во-
семь месяцев. Праздник какой-то до-
ма, я в нарядном платье, хотела к маме 
пойти. А он при всех как даст мне по 
лицу вдруг и душит: «Ты из этого дома 
больше никуда не выйдешь, поняла?» 
Все видели - сестры его, мама. После 
этого я не выходила на улицу лет пять. 
Младшей Марии был годик, когда он 
более-менее начал меня выпускать. С 
детьми гуляли его сестры иногда, в ма-
газин и садик тоже они ходили. А еще 
он хотел, чтобы я каждый год рожала...

У нас дома были пистолеты, вин-
товки. Он стрелял прямо в квартире, 
у нас все стены были в отверстиях от 
пуль. Сколько раз он угрожал убить нас 
всех: «Я вас в лес вывезу, грохну там, и 
никто не найдет!» За меня только дядя 

его всегда заступался, а потом он умер. 
И сестра Нелли жалела. Им всем тоже 
доставалось. Арсену он как-то ногу 
прострелил... 

МНОГОдЕТНыЙ 
ОТЕц-ОдИНОЧКА

- Когда его родня от вас съехала?
- Лет десять назад. Вдесятером тя-

жело в двушке: я, Миша, дети, две его 
сестры и мать. Они поселились рядом. 
Миша еще одну квартиру как много-
детный отец получил.

- Почему он, вы ведь тоже многодет-
ная мать? 

- Я неофициальная его жена, мы не 
расписывались - только венчались. 
Сам он все оформлял. Во всех инстан-
циях значился, как отец-одиночка. 
Врал всем всегда, что я бросила детей 
и ушла. А меня туда не пускал, да и 
документов у меня не было сначала. 
Я же из Молдовы.

- Вы в полицию обращались? 

- Конечно. Много раз. И мама моя 
ходила. И в кризисные центры эти. У 
брата моего, он тоже в Москве, есть 
заявления, что Михаил им убийством 
угрожал, приезжал с оружием к их до-
му. Меня искал, когда я сбегала. Орал: 
«Я тебя убью и всю семью твою вы-
режу». А из полиции приходили от-
писки. Ему все с рук сходило. Я много 
раз сбегала, пряталась. Он всегда меня 
находил. Один раз даже в отделении 
полиции меня избил и домой увез. 

СыН СКИТАЛСЯ ПО ПОдЪЕЗдАМ
- Как вы ушли три года назад?
- Он сам меня выгнал. В тот послед-

ний раз он бил меня, бил, а потом при-
ставил пистолет к виску. Думала, все 
уже. А он сказал: «Если ты хочешь 
остаться живой, не доводи меня до 
греха. Уходи прямо сейчас». Я спро-
сила: а как же девочки? «Девочки со 
мной останутся, им тут лучше. А ты 
что можешь им дать?». Я собрала де-
тей, говорю: если скажете, я останусь. 
Скажете - уйду, захотите - сбежим все 
вместе. Они меня успокоили: мама, 
уходи, наладишь жизнь - и мы к тебе 
придем. Мне некуда было их забирать. 
А он их любил, как мне казалось...

- А где был ваш старший сын Сережа? 
- Он уже на тот момент полтора года 

с нами не жил. Отец его выгнал в 16 лет 
и не пускал на порог. Он его с самого 
рождения невзлюбил. Мишина мать 
почему-то считала, что Сережа нагу-
лянный. Сын ютился по друзьям, по 
знакомым. Я помогала, деньги пере-
давала, еду. Было такое, что и в подъ-
езде он сидел зимой, грелся. Я ждала, 
когда муж уснет, пускала Сережу в 
квартиру. У нас диван был большой, 
с днищем, туда он прятался и спал. А 
под утро уходил. Один раз муж заме-
тил, избил нас, сказал: еще раз увижу - 
убью обоих. 

- А где сейчас сын? 
- С другом квартиру снимает. Я, ког-

да из дома ушла, родня отправила ме-
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Аурелия познакомилась с Хачатуряном, когда ей было 17, а ему - 
34. Вскоре они поженились и родился их первый ребенок - сын.

Татьяна ВЛАДИМИРСКАЯ 
(«КП» - Молдова»)

На столе в приднестровской 
квартире, в которой живет ба-
бушка (по маме) трех сестер Ха-
чатурян, - корвалол и валерьянка. 
61-летняя Лариса Тодика впервые 
рассказывает о кошмаре, в кото-
ром ее семья живет уже 20 лет...

В начале 90-х, взяв Аурелию, 
которая тогда была в 9-м классе, 
она уехала из Молдавии в Мо-
скву. Работала на рынке. Управ-
ляться за прилавком Ларисе по-
могала дочка.

- С ее будущим мужем Михаи-
лом мы познакомились в 1996 
году. Аурике тогда было 17 лет. 
Мы после работы стояли на ав-
тобусной остановке. Проезжа-
ет мимо «Мерседес». Хачатурян 
мою дочь пальцем поманил. А 

я ему: «Давай проезжай!». Но 
он начал просить: «Ну пожалуй-
ста». Я говорю: «Ладно, я так 
устала, что только языком могу 
шевелить, поедем». Дочка села 
спереди, я - сзади. Михаил хва-
стался, что он большой человек.

- И что, вошел к вам в до-
верие?

- Да нет. Он мне с самого на-
чала не нравился. Поэтому это я 
виновата во всем! Я не запретила 
им общение. А как-то я вошла в 
ванную и увидела, что Аурелия 
округлилась. Я начала дрожать, 
девочке 17 лет и заберемене-
ла! Потом спустя какое-то вре-
мя дочь мне рассказывала, что 
Хачатурян ее взял силой.

- И родился Сережа…
- Да, Михаил их забрал в свой 

«табун». В квартиру, где жила 
вся его родня.

- И как складывалась там 
жизнь?

- Жизнь?! Мучения! Михаил не 
разрешал делать аборты, чтобы 
получить квартиру! Аурике дали 
жилплощадь за детей, а он офор-
мил на себя! Они так и не рас-
писались, только обвенчались.

- А кем работал Михаил?
- Бандитом был настоящим. 

Торговал оружием, наркотика-
ми. Я лично видела, как он пере-
давал наркотики! Кстати, сам он 
наркотики не употреблял, не пил. 
Всегда себя берег!

- Почему Хачатурян в шко-
лу девочек не пускал?

- Чтобы учителя синяков не 
увидели. Мои внучки очень та-
лантливые певицы. Их даже Яна 
Рудковская хотела взять в шоу-
бизнес. Но Михаил не разрешил, 
а старшую, Кристину, забрал из 
медицинского, якобы чтобы ре-
бята не приставали.

- Многих смущает, что ваши 
внучки не пытались бежать 
от этого ужаса...

- Михаил говорил, что убьет 
маму. Девочки много лет видели, 
как он над ней издевался. И по-
нимали, что он не шутит.

- Вы обращались куда-то, 
когда вашу дочь избивали?

- Да, я обращалась к участко-
вым. У меня есть даже бумаги. 
Но в полиции говорили, что не 
могут ничего сделать. 

Мать трех сестер, убивших отца за издевательства:

        Он приставил мне пистолет   к виску 
        и сказал: «Не доводи   до греха»

дОСЛОВНО Бабушка сестер хачатурян:
Михаил пригрозил моим внучкам, что убьет 
их мать, если они попытаются сбежать

Лариса Тодика говорит, 
что жаловалась 

на зятя и в полицию, 
и в прокуратуру. 

Но никто не хотел 
с ним связываться.
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ня в Молдавию. Психика расшатана, 
истерики, я не знала, как жить даль-
ше. Без детей тяжело. Потом в Москву 
вернулась, поближе к ним. Устроилась 
продавцом, сняла квартиру. Сережа 
был у меня несколько дней. А потом 
пропал. Оказывается, Михаил узнал, 
что он со мной, затащил в машину и 
собирался в лес везти, чтобы застре-
лить. Сереже удалось убежать. Может, 
сейчас сын ко мне переедет.

«МАМОЧКА, ТЫ С НАМИ»
- Вы знали о том, что девочки про-

пускают школу?
- Он и раньше, когда я еще дома 

была, не любил на уроки отпускать. 
Считал, что это развлечение: там же 
подружки, друзья. Но я все равно до-
бивалась, хоть и через побои. Он с ве-
чера командует: «Завтра в школу ни-
кто не идет!» Но я их утром разбужу 
тихонько: «Идите!» - «Как? Папа же 
запретил!» - «Идите, идите». А потом 
он просыпался и бил меня.

- Кто вам сообщил о случившемся? 
- Сын позвонил: «Мама, там что-то 

с девочками. Кто-то умер». Я на такси 
примчалась. Там уже полицейские бы-

ли. Все в крови. Я ничего не понима-
ла, что происходит, все как в тумане. 
Девочки меня обняли: «Мамочка, ты 
с нами. Ты с нами». Как думаете, их 
надолго посадят?..

Подготовила  
Дина КАРПИЦКАЯ.

громкое дело

Алексей ИВАНОВ

Друг семьи рассказал, 
почему тирану годами 
все сходило с рук.

- Ходили разговоры, что Хачатурян - вор 
в законе, но скорее его можно назвать 
смотрящим от воров (уголовный автори-
тет, который отвечает за ситуацию в от-
дельных районах города), - рассказывает 
близкий друг родного сына Хачатуряна - 
Сергея, который был вхож в их семью. 
Даже после гибели Михаила говорить 
о нем соглашаются лишь анонимно - уж 
больно опасным был при жизни. - Многие 
жители Алтуфьева знают его «Лексус».

В нем Хачатурян и проводил «рабочий 
день». К нему постоянно подходили люди. 
Не знаю, что там было: дань собирал, 
раздавал поручения или что-то еще. Еще 
одной его задачей была помощь сидель-
цам  - «греть зону», так это называется. 
То есть он передавал туда деньги, какие-
то вещи.

«СТРЕЛЯЙ СЕБЕ 
В НОГУ»

- Сына Сергея он как-то 
заставил играть в русскую 
рулетку - это когда в револь-
вер заряжаешь один патрон, 
крутишь барабан, и там уж: 
выстрелит  - не выстрелит. 
Правда, разрешил не в голо-
ву целиться, а в ногу. Слава 
богу, тогда Сереге повезло.

- Говорят, ему раз в ме-
сяц поступает денежный 
перевод из США. От кого?

- История еще из девяно-
стых. Прикрыл друга в бандит-
ской разборке. Тот с тех пор 
поклялся его до конца сво-
их дней благодарить. Нужно 
знать его. Где-то десять лет 
назад мать взяла в охапку их 
четверых детей и бежала. На-

писала заявление в полицию на него. И 
что вы думаете? Полицейские их сдали 
самому Михаилу. Связи среди силовиков 
у него были.

- Пока нет никакой реакции от стар-
шего родного сына Михаила Хачату-
ряна - Сергея...

- Он опустошен, плакал в день убийства. 
Отец к нему очень плохо относился. И 
Серега так и не понял: ненавидел или 
пытался сделать из него мужчину.

ДЕВОЧКИ ЗАНИМАЛИ  
ДЕНЬГИ НА ЕДУ

Все сестры Хачатурян активно отве-
чали в сети. Изучение онлайн-дневника, 
который они вели, позволяет взглянуть на 
частную жизнь сестер ближе. На первый 
взгляд все не слишком благостно - вуль-
гарная лексика, разговоры о вписках и 
тусовках, откровенные фото. Не слишком 
они похожи на овечек, забитых отцом. Но 
если вчитаться, за бравадой видна жизнь 
обычного подростка. Девочки писали, что 
практически не пьют, хранят девствен-
ность. И самыми близкими людьми на-
зывали только друг друга.

- Когда отец был в городе, сестры Хача-
турян редко выходили из дома, - говорит 
наш источник. - А когда он уезжал в Изра-
иль, вырубали камеры в подъезде и звали 
к себе в гости самых близких друзей. Но 
все были готовы к тому, что отец может в 
любой момент вернуться и нужно срочно 
убегать из квартиры.

- Действительно отец давал им по 
50 - 60 тысяч в месяц на расходы?

- Нет. Телефоны у них были хорошие, 
квартира обставленная. Но они постоянно 
занимали у друзей денег даже на еду.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
Сестрам Хачатурян следователь «выписал» одну из самых тяжелых 

статей в УК: «умышленное убийство группой лиц по предварительному 
сговору». Максимальное наказание по ней - пожизненное заключение, 
но обычно женщинам дают до 20 лет за решеткой. Если суд признает 
девушек виновными, то для 17-летней Марии, скорее всего, срок будет 
меньше, чем для ее совершеннолетних сестер. Кстати, в ходатайстве об 
аресте нет ни слова о том, что девочки подвергались систематическому 
насилию со стороны отца, в том числе и сексуальному.

КСТАТИ

Женщину не пускают 
в квартиру

Аурелия хотела забрать из квартиры 
вещи дочек, чтобы передать им в СИЗО. 
Туда мы отправились вместе с членом 
ОНК Иваном Мельниковым и адвокатом 
Алексеем Паршиным, представляющим 
интересы одной из девушек. У квартиры 
нас встретили родственники покойного, 
которые выносили какие-то сумки.

- Ты сюда никогда больше не зайдешь, 
поняла? - кричал Аурелии племянник по-
гибшего Арсен.  - Мне по фигу, что тут 
прописана! Вещи им? Обойдутся!

А какой-то высокий седой армянин угро-
жающе добавил:

- Тут еще четвертый был, ты хочешь, 
чтобы и его нашли?! Пошла отсюда…

 ■ шТРИхИ К пОРТРЕТУ

Смотрящий от воров в законе 
и любитель русской рулетки

Видео с камер 
наблюдения 
в подъезде, 

где был убит 
хачатурян, а также рассказ 

адвоката сестер о перспективах 
дела - на сайте kp.ru
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Аурелия Дундук рассказала 
о своем браке в прямом 

эфире Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru).

Мать трех сестер, убивших отца за издевательства:

        Он приставил мне пистолет   к виску 
        и сказал: «Не доводи   до греха»
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Ангелина, Кристина и Мария Хачатурян могут 
получить за убийство отца-садиста до 20 лет.
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Алина ЧЕРНОВА,
Петр СИМОНОВ

После 33 лет совместной 
жизни семейный союз 
Петросяна и Степаненко 
распался со скандалом.

Как подтвердили «Комсо-
молке» в Хамовническом су-
де Москвы, 72-летний зна-
менитый юморист Евгений 
Петросян и его жена, 65-лет-
няя Елена Степаненко, теперь 
противоборствующие сторо-
ны в суде. Иск о разводе и раз-
деле имущества подала Елена 
Григорьевна, Евгений Вага-
нович выступает ответчиком.

История с распадом се-
мейного и творческого дуэта 
возникает уже не впервые. 
Новость, что они решили 
расстаться огорчила верных 
зрителей «Кривого зерка-
ла» еще в 2008 году, но они 
по-прежнему выступали на 
одной сцене и жили в одном 
доме, правда, в разных квар-
тирах, ссылаясь на то, что так 
удобно. В 2011 году разговоры 
об их разводе поползли вновь, 
но тогда и Петросян, и Сте-
паненко смеялись, называя 

сведения об их расставании 
глупой шуткой. Сегодня им 
уже не до смеха.

Выпускница ГИТИСа Еле-
на Степаненко пришла на 
пробы в труппу Театра миниа-
тюр, который создавал Евге-
ний Ваганович, понравилась 

и осталась. Через какое-то 
время вспыхнул служебный 
роман - оба были несвободны, 
но Елена развелась с мужем, 
пианистом Александром Ва-
сильевым, а Петросян ушел 
от третьей жены Людмилы. В 
1985 году они поженились. Их 

семейная жизнь была долгой 
- 33 года, но вот безоблачной 
ее не назвать, особенно в по-
следнее время. Поэтому но-
вость о том, что Степаненко 
и Петросян больше не вместе, 
не стала открытием для дру-
зей пары.

- Почему вы считаете, что 
это невеселая новость? - иро-
нично воспринял наш тра-
гический тон постоянный 
участник «Петросян-шоу» 
куплетист Михаил Вашуков. - 
Теперь каждый останется при 
своем имуществе. Что пло-
хого?

- Поклонники привыкли к 
союзу Петросян - Степаненко 
в жизни и на сцене...

- Отвыкнут. Ничего страш-
ного. А то, что тридцать лет 
прожили... люди подольше 
живут и расходятся. Они сде-
лали такой выбор, захотели 
начать жить заново.

- А в каком расположении ду-
ха Евгений Ваганович?

- Все нормально. Мы на 
днях прилетели с ним из Сочи, 
выступали там на «Юморине». 
И Степаненко там была.

- Они сохранили дружеские 
отношения?

- Конечно. Нормально об-
щаются.

- Говорят, что Евгений Вага-
нович готовится снова связать 
себя узами брака с 29-летней 
Татьяной Брухуновой, его по-
мощницей?

- Подождите, он еще ничего 
не поделил со Степаненко, а 
вы говорите, что он уже к но-
вому браку готовится.

- А как вам Татьяна?
- Толковая, пробивная, ра-

ботает энергично. За всем сле-
дит, в курсе всего творчества 
Евгения Вагановича. Вообще 
хорошие девчонки его окру-
жают. Я пришел в офис - там 
одни симпатичные, молодые 
и пока без претензий на иму-
щество.

Мария РЕМИЗОВА

Юморист собирался 
договориться, 
поделив 
при разводе 
все поровну, но его 
жена пошла в суд.

В суде интересы народного артиста 
РСФСР Евгения Петросяна представляет 
известный адвокат Сергей Жорин. Ему 
«КП» и задала вопросы, которые волнуют 
зрителей, привыкших, что пара Петросян 
- Степаненко - образец семейного и твор-
ческого союза.

- Сергей, состоялся ли уже развод 
Евгения Петросяна и Елены Степа-
ненко? Или пока речь идет только о 
разделе имущества?

- Елена Степаненко подала иск о раз-
воде и разделе имущества. Она, на мой 
взгляд, поступает не очень логично. Во-
первых, мало кто знает, но уже около 15 
лет они не ведут совместного хозяйства 
и не живут как муж и жена. В какой-то 
момент Степаненко предложила разделить 
имущество. Евгений Ваганович был не 
против. И когда он ко мне обратился, то 
сказал: «Сергей, у меня простая ситуация. 
Нам с Еленой нужно все поделить поровну, 
как прописано в законе». Мы подготовили 
соответствующие документы, но, к моему 
удивлению, Степаненко не согласилась, 
она считает, что ей должна принадлежать 
большая часть имущества.

Все прекрасно понимают, что основ-
ным источником дохода является Евгений 
Ваганович. Все-таки Елена Григорьев-

на  - маленькая тележка, прицепленная к 
большому локомотиву. Так называемый ком-
плимент от шеф-повара. Евгений Ваганович 
повел себя порядочно, предложив поделить 
все поровну, мало того, предложил, чтобы 
она сама выбрала ту половину, которая ее 
устроит. Таких благородных мужчин редко 
встретишь. Странно, что Елена Григорьевна 
поступила с ним достаточно вероломно. В 
тот момент, когда обсуждалось досудебное 
соглашение (кстати, мы были против того, 
чтобы это предавать огласке  - все-таки 
это творческие люди, а не скандальные 
персоны), мы договорились вместе встре-
титься 4 июня, чтобы все подробно обсу-
дить. Степаненко сначала согласилась, 
но за час до встречи написала, что у нее 
болит голова и она не сможет приехать. А 
потом мы узнаем, что за несколько дней 
до этого она уже подала иск в суд, но 
не говорила об этом. Причем в качестве 
адреса направления корреспонденции она 
указала ту квартиру, где проживает сама, 
а не реальный адрес Евгения Вагановича. 
Возможно, она рассчитывала, что Петро-
сян не узнает об этом иске и ей удастся 
по-тихому все поделить.

- Евгений Ваганович хочет сохранить 
с ней хорошие отношения?

- Конечно. Весь репертуар, с которым 
она выступает, это же Петросян ей на-
писал. Он и дальше хотел ей помогать. 
Для чего было обострять ситуацию - мы 
так и не поняли.

- А Елена Григорьевна как-то объ-
ясняет, почему она хочет больше по-
ловины имущества?

- Ее позиция: «Ты - мужчина, ты должен 
мне все оставить, взять зубную щетку и 
уйти!» Евгений Ваганович ей говорит: «По-
слушайте, Елена Григорьевна, мы взрослые 
люди, половина имущества - это достаточно 
большие деньги!»

Им придется поделить много предметов 
антиквариата. Елена считает, что все 
должно отойти ей. Хотя именно Евге-
ний Ваганович  - коллекционер. На мой 

взгляд, Степаненко специально привле-
кает внимание, чтобы напомнить людям 
о себе.

- Большая сумма на кону?
- Экспертная оценка имущества пока не 

проводилась, но это очень крупная сумма.
- Сейчас говорят о сумме в 1,5 мил-

лиарда рублей и около десятка квар-
тир?

- Детали не буду озвучивать, но вы близ-
ки к истине. Их имущество очень прилич-
ное. Получив половину, Елена Григорьевна 
может не работать до конца своих дней 
и чувствовать себя очень комфортно. Но 
она почему-то хочет забрать себе большую 
часть. Почему? Это лучше выяснить у нее.

ОТ РЕДАКЦИИ: Елена Степаненко и ее 
адвокат до сих пор не комментируют си-
туацию по разводу и разделу имущества.

Адвокат Сергей ЖОРИН:
Супруга хочет отсудить у Петросяна 
большую часть имущества
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Кто будет смеяться последним - 
65-летняя Елена Степаненко 

или 72-летний Евгений Петросян, - решит суд.

 ■ ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Друг звезд «Кривого зеркала» Михаил ВАШУКОВ - 
об их разводе:

Сначала Евгений Ваганович 
поделит все с Еленой Степаненко,
а потом будет думать о другой

А В ЭТО ВРЕМЯ
Артист подал встречный иск

В нем Евгений Ваганович просит суд разделить все имущество поровну. По словам его 
адвоката Сергея Жорина, иск Степаненко показался ему весьма странным. Помимо того 
что Елена Григорьевна претендует на большую часть нажитого в браке, «в шапке документа 
они просят расторгнуть брак и разделить имущество, но в описательной части слишком 
увлекаются разделом имущества и забывают о расторжении брака», - пояснил Жорин.

- Говорят, что Евгений Вага-

БЫВШИЕ
Брак Евгения Петросяна и 

Елены Степаненко стал самым 
долгим в жизни юмориста - 33 
года. До этого он женился 
трижды: 

 ✓ на младшей сестре балери-
ны Викторины Кригер, от этого 
союза родилась его единствен-
ная дочь Викторина, 

 ✓ потом был короткий брак с 
дочерью прославленного тено-
ра Ивана Козловского Анной 

 ✓ и третий семейный союз - с 
искусствоведом Людмилой.

Совсем недавно чета 
торговала дисками 

«Семейные радости».
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Прогноз погоды на завтра, 8 августа

Барнаул +22, +23 +10, +11
Бийск +23, +24 +9, +11
Алейск +22, +23 +11, +12
Змеиногорск +23, +24 +10, +11
КаменьнаОби +21, +22 +9, +10
Рубцовск +23, +26 +11, +12

Днем         Ночью

Давление (мм рт. ст.) 742
(норма августа  740)
Относительная влажность 
воздуха - 50%
(норма  60)
Ветер северный, 2 м/с
Восход  5.52
Закат  21.07

ясно облачно пасмурно
дождь гроза снег


